

# Centros de información de medicamentos

Ángel Christopher Hernández Aldana

Carlos Ignacio Vielmas Álvarez

Estudiantes de la Facultad de Ciencias Químicas, UdeC



20

Los centros de información de medicamentos (CIM) son unidades que tienen como función la operación independiente de información de medicamentos objetiva y oportuna, las cuales cuentan con base de datos y fuentes de información confiable y actualizada, que son considerados requisitos indispensables que garantizan el uso racional de medicamentos, además de contar con profesionales especialmente capacitados que generan información independiente y pertinente a las necesidades o solicitudes formuladas (PAHO, 2022).

Los CIM dependen de recursos humanos provenientes de la Unidad de Información del Departamento de Farmacología y Terapéutica. Están integrados por un equipo entrenado en la búsqueda, análisis e interpretación de la información, con disponibilidad horaria adecuada para el cumplimiento de las actividades. Además, por los CIM rotan otros docentes del departamento y pasantes que colaboran en las actividades (Departamento de Farmacología y Terapéutica, s.f.).

Los CIM permiten atender y satisfacer necesidades individuales de información de medicamentos en tiempo mínimo, amplia cobertura y bajo costo. Por otra parte, proporcionan solución de problemas de salud relacionados con medicamentos,



promueven la formación de especialistas en dicho ámbito, brindan información específica sobre medicamentos a los profesionales de la salud y elevan el nivel de conocimiento sobre medicamentos de los pacientes, favoreciendo el cumplimiento de la terapia y el cuidado de la salud. Además, promueven y participan en el desarrollo de investigación epidemiológica y clínica vinculada al uso de medicamentos, en la generación de materiales con información activa sobre los mismos y en el desarrollo y actualización de listados y vademécum de medicamentos de las instituciones de salud (PAHO, 2022).

En este tipo de unidades es indispensable capacitar en forma continua a los integrantes de los CIM para optimizar su desempeño y desarrollo, además de fomentar la integración del farmacólogo clínico en el equipo de salud (Departamento de Farmacología y Terapéutica, s.f.).

Por lo anterior, es de suma importancia que toda política farmacéutica esté orientada a garantizar la disponibilidad, accesibilidad y el uso racional de medicamentos, de manera segura, eficaz y de calidad; sumado a que, entre sus estrategias, debe incluir al menos un Centro de Información de Medicamentos como fuente de información técnico-científica a nivel del país.

## Referencias

- PAHO Library. (1995). Centros De Información De Medicamentos: Una estrategia de apoyo al Uso Racional de Medicamentos. Oficina Regional de la Organización Mundial de la Salud. Recuperado 14 de noviembre de 2022, de: [https://www3.paho.org/hq/index.php?option=com\\_docman&view=download&alias=19602-centros-informacion-medicamentos-602&category\\_slug=prescripcion-racional-razonada-4822&Itemid=270&lang=es#:~:text=Los%20Centros%20de%20Informaci%C3%B3n%20de,atender%20necesidades%20particulares%20de%20informaci%C3%B3n](https://www3.paho.org/hq/index.php?option=com_docman&view=download&alias=19602-centros-informacion-medicamentos-602&category_slug=prescripcion-racional-razonada-4822&Itemid=270&lang=es#:~:text=Los%20Centros%20de%20Informaci%C3%B3n%20de,atender%20necesidades%20particulares%20de%20informaci%C3%B3n)
- Departamento de Farmacología y Terapéutica, (s.f.). Recuperado 14 de Noviembre de 2022, de: <https://farmacologia.hc.edu.uy/>

